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Overview

农业部采取十项措施

稳定农产品价格

针对近年来部分鲜活农产品市场的剧烈波

动， 近期农业部表示， 将采取十项措施促进农

产品价格稳定。

一是扩大蔬菜生产信息监测覆盖面。

2011

年， 农业部启动了蔬菜生产信息监测预警工

作。

2012

年， 将进一步扩大监测范围， 覆盖

580

个蔬菜产业重点县。

二是推动调整完善生猪调控预案。 加强生

猪生产和价格动态监测， 及时掌握母猪存栏和

商品仔猪的补栏状况， 适时预警， 引导养殖场

（户） 合理安排生产。

三是研究加强肉牛、 肉羊生产监测。 进一

步完善肉牛生产监测方案， 开展肉羊生产监测

试点工作。 以主产省主产县监测为重点， 在全

国选择

50

个肉牛主产县、

100

个肉羊主产县，

动态跟踪监测肉牛肉羊存栏、 出栏、 母畜生

产、 成本收益等情况。

其他措施还包括加强水产品市场监测和信息

服务， 提升水产养殖防灾减灾能力， 及时开展蔬

菜生产技术指导， 推进农业产业化经营、 提高订

单合同履约率， 扶持农民专业合作社基础设施建

设， 推动建立县级农业部门信息监测预警机制，

推动提升生产者营销能力。 （尹振茂）

上海推进

股权托管交易中心建设

上海市金融办主任方星海在昨日举行的上

海市政府例行发布会上表示， 上海将全力推进

上海股权托管交易中心建设， 积极推动上海张

江高新技术产业开发区内具备条件的非上市企

业进入代办股份转让系统进行股份转让， 进一

步加快拓展资本市场直接融资， 推动科技企业

融资机制创新。

方星海表示， 上海市、 区县两级要进一步

完善科技企业改制上市支持政策和工作推进机

制， 促使更多科技企业上市， 继续组织和推动

科技企业发行中小企业集合债券、 集合票据和

集合信托等产品， 重点缓解科技企业中长期债

务融资困难。

方星海透露， 今年前三季度， 上海中外资

银行投放的大、 中、 小型企业人民币贷款分别

增加

565

亿元、

321

亿元和

619

亿元， 小企业

贷款增量占比同比上升

18

个百分点。 上海将

推动商业银行在科技园区设立科技金融支行，

推动科技园区搭建科技金融服务平台。

此外， 上海将进一步扩大市、 区县两级财

政的创业风险投资引导基金规模， 加大对早期

科技企业的投资力度， 营造天使投资、 风险投

资、 私募股权投资发展的政策环境。 （孙玉）

我国中远期粗钢消费量

峰值约

7.7~8.2

亿吨

工信部有关负责人昨日解读 《钢铁工业

“十二五” 发展规划》 时称， 预测我国中远期

粗钢消费量可能在 “十二五” 期间进入峰值弧

顶区， 最高峰可能出现在

2015

年至

2020

年期

间， 峰值约

7.7~8.2

亿吨。

该负责人指出， 国内粗钢消费增长在 “十

二五” 初期还会保持较高的水平。 今后个别年

份甚至会有超过预测的增长率， 有可能突破

7.5

亿吨的导向性预测值， 接近或达到预测范

围的上限 （

8.2

亿吨）。

他同时表示， 加快推进钢铁行业生产经营规

范， 分批公告符合生产经营规范条件的企业名

单。 此外， 工信部还将制定发布钢铁工业兼并重

组指导意见、 钢铁工业先进技术、 产品和装备指

导目录以及钢铁工业投资指南等。 （周宇）

矿产资源节约专项资金

两年安排

80.16

亿

国土部矿产资源储量司副司长许大纯昨日

在 “矿产资源节约与综合利用专项工作新闻通

气会” 上表示， 目前矿产资源节约与综合利用

专项工作正在有序推进，

2010

和

2011

年， 共

安排专项资金

80.16

亿元， 其中， 奖励资金为

42.98

亿元， 示范工程扶持资金

37.18

亿元。 目

前， 国土部、 财政部已组成

6

个检查组， 正在

对

12

个重点省 （区） 的专项工作进行抽查。

（张达）

海信电器

获评最具社会责任上市公司

近日， 在 “

2011

中国上市公司口碑榜” 评

选中， 海信电器 （

600060

） 再次从沪深

2000

多家上市公司中脱颖而出， 被评为 “最具社会

责任上市公司”， 成为中国家电上市公司中唯

一获此称号的企业。

据悉，

2011

中国上市公司口碑榜， 经由

116

家机构投资者以及公众投资者参与评选，

是一份客观的投资者 “口碑榜”。 （崔晓莉）

刷卡风行 移动

POS

机推广提速

证券时报记者 刘行健

小张是深圳一家物流公司的派

件员， 这天， 他送件到福田石厦附

近的居民区。 在收件人提出刷卡支

付时， 小张拿出一台颇像掌上电脑

的

POS

（销售点终端） 支付终端。

电子商务的货到付款以及物流

跟单等需求正促使移动

POS

机加

速推广。 目前， 城市内的机票派送

基本实现了上门刷卡，

B2C

公司也

在普及移动刷卡服务。 以全球最大

的电商亚马逊为例， 其在内地

25

个省市的

52

个城市开通了移动

POS

刷卡付费服务。 而淘宝上的小

商家也正纷纷通过物流公司实现移

动

POS

支付。

POS

机国内市场容量可观

截至今年

9

月， 获得央行第三

方支付牌照的

40

家企业中， 有支

付宝、 快钱支付等

15

家获得第三

方收单牌照。 民生证券分析师尹沿

技认为， 第三方收单方的加入， 使

高投资回报的收单市场竞争加剧，

布放方 （银联、 四大行、 中小行、

第三方收单方） 均有加大

POS

机

采购力度的可能。

尹沿技的研究报告称， 数据显

示，

2008

年美国每万人平均拥有

179

台

POS

机， 而中国截至

2011

年

6

月每万人拥有

POS

机仅为

27

台。 假定

5

年后， 中国人口达到

15

亿， 城镇化率为

55%

， 城镇和

乡村每万人拥有

POS

机分别为

200

台和

50

台， 根据测算， 国内市场

容量为

2812.5

万台， 至少相当于

现在的

5

倍。

新技术标准促升级换代

目前， 随着央行银行卡新标准的

推出、 手机支付的方兴未艾以及物联

网的发展， 移动

POS

机也将随之更

新换代。

根据央行的要求，

2015

年起，

在经济发达地区和重点合作行业领

域， 商业银行发行的、 以人民币为结

算账户的银行卡应为金融

IC

卡。 我

国已有

200

多万台

POS

机已可受理

金融

IC

卡， 尚有

150

万台左右的存

量

POS

机需要加载可读取金融

IC

卡

信息的读头。

目前

POS

机新产品也开始高度

集成新功能， 以应对市场需求。 以行

业龙头联迪商用最新产品

PDA POS

终端

P890

为例， 其采用

3.5

寸的电

容触摸屏， 顶部是非接触

IC

卡与一

维或二维条码扫描阅读器， 底部为接

触式

IC

卡卡槽， 侧面还设置了

USB

等接口， 以及

TF

数据卡槽等。 其操

作系统采用安卓系统， 支持一维或二

维条码扫描，

500

万像素摄像头， 具

备

GPS

、 蓝牙以及

WIFI

等功能模

块， 除支持传统的

GPRS

、

CDMA

通

讯方式外， 还支持

3G

通讯。

业内专家认为， 与传统移动

POS

机相比， 目前行业开发的高端

新产品， 符合新技术标准， 可以满

足物流速递、 防伪溯源等应用需求，

随着电子商务高速增长， 以及物流

管理的升级， 这类产品将有较大的

市场空间。

华泰证券研究员马仁敏介绍， 加

载

IC

卡读头的

POS

机售价比未加载

的

POS

机售价贵

200

元

/

台， 而该读

头制造成本约为

70

元

/

台， 折算该部

分的毛利率为

65%

， 高于目前整机

50%

左右的毛利率， 由此将带动

POS

机制造业的整体的销售收入和毛利率

继续提升。

制造商最先受益

从手机现场支付产业来看， 设备

制造商主要包括发射端的手机智能卡

和手机制造商， 以及接收端的

POS

机

制造商； 运营服务平台则是中国银

联、 电信运营商和第三方支付服务提

供商。 马仁敏认为， 从产业链受益次

序来看， 依次是基础设施及服务投

资、 应用平台、 增值服务和综合平

台，

POS

机制造商和芯片厂商将是整

个产业链中最先受益的环节。

马仁敏介绍称， 移动支付业务是

否能够爆发面临两大困难， 首先， 银

联和运营商的分成模式的博弈还悬而

未决； 另一方面， 目前具备移动支付

功能的

SIM

卡造价高昂， 每张成本达

到

100

元， 推广不甚理想。 如果运营

商大规模启动移动支付业务的运作推

广， 届时相关

POS

机产品将有望获得

爆发性增长。

上海航交所发布首款干散货运价衍生交易合同

证券时报记者 李娴

在昨日召开的 “

2011

上海航

运交易论坛” 上， 上海航运交易所

正式发布了中国沿海煤炭运价指数

（

CBCFI

）， 并同时举行了中国沿海

煤炭运价衍生品交易合同的上市仪

式。 这是继今年

6

月

28

日首次推

出出口集装箱运价衍生品交易合同

后， 上海航运交易所发布的第二款

衍生品交易合同， 实现了国内航运

衍生品交易向干散货的跨越发展。

作为沿海煤炭运输市场的 “晴

雨表”，

CBCFI

能及时反映煤炭运

输市场的价格变动。 事实上，

CBCFI

是上海航运交易所在中国沿

海 （散货） 运价指数

CBFI

的基础

上研究开发， 它以

2011

年

9

月

1

日为基期， 基期指数为

1000

点。

为了及时反映煤炭市场日益剧烈的

运价波动，

CBCFI

实行每日发布，

包含秦皇岛到广州、 宁波、 上海、

张家港以及天津到上海、 镇江等

9

条样本航线， 运价信息采自国内班

轮公司、 货代企业和港口方等

32

家样本单位。

沿海煤炭运价衍生品交易合同

的上市， 同时实现了运价交易从集

装箱市场向干散货市场的发展。 在

谈及推出此款衍生品交易合同的目

的时， 上海航运交易所总裁张页表

示， 今年以来的煤炭吨运价在

30

元到

120

元之间波动， 频繁剧烈的

运价波动使得航运企业的生存状态

雪上加霜； 推出煤炭运价衍生交易

产品， 是上海航运交易所丰富航运

金融产品、 加快开发航运运价指数

衍生品， 为航运企业控制船运风险

创造条件的重要举措。 张页透露，

根据当前我国进出口形势， 明年上

海航运交易所还将适时推出进口集

装箱运价指数。

在昨日举办的论坛间隙， 上海

航运金融研究院副院长童奇胜接受

记者采访时表示， 从当前国内航运

企业和货主的反映来看， 对煤炭运

价衍生品交易的潜在需求要大于出

口集装箱运价衍生品的交易需求。

他同时表示， 虽然运价衍生品和期货

合同一样， 实行

T+0

制度以及每日

结算制度等， 但和部分期货交易能实

行实物交割和现金交割不同， 运价衍

生品合同只能实行现金交割， 同时流

动性还有待提升。

据悉， 自今年

6

月

28

日上海出

口集装箱运价衍生品交易合同问世以

来， 参与套保的交易者已实现了套期

保值和规避风险。 截至

12

月

6

日的

110

个交易日中， 市场成交量达到

753.2

万手， 日均持仓量

8.5

万手。

环渤海动力煤价跌幅扩大 库存逼近千万吨

证券时报记者 魏曙光

在国家出台市场煤炭限价令的压

力下， 最新一期的环渤海动力煤价格

指数跌幅进一步扩大， 环渤海港口

5500

大卡动力煤综合平均价格为

840

元

/

吨， 但仍较国家最高销售限价高出

了

40

元

/

吨， 港口库存逼近

1000

万吨

关口， 交易价格面临继续下降的压力。

海运煤炭网指数中心发布的环渤

海动力煤价格指数显示， 本期

5500

大卡动力煤综合平均价格为

840

元

/

吨， 较上周下降

7

元

/

吨， 降幅为

0.83%

。 数据还显示： 秦皇岛

4500

大卡发热量动力煤价格为

625~635

元

/

吨，

5000

大卡发热量动力煤价格

为

725~735

元

/

吨，

5500

大卡发热量

动力煤价格为

830~840

元

/

吨，

5800

大卡发热量动力煤价格为

890~900

元

/

吨， 除

5800

大卡动力煤价格下降

5

元

/

吨外， 其余煤种价格均下降

10

元

/

吨， 降幅较大。

煤炭行业专家李学刚认为， 港口

价格大幅下跌受主要资源地区煤炭价

格下滑， 环渤海主要发运港口煤炭库

存持续增加， 主要电力企业煤炭库存

继续升高等多重因素影响。

12

月以

来， 晋北、 蒙西等主要资源地区的煤

炭出矿价格出现较大幅度的普降。 秦

皇岛海运煤炭网的数据显示， 秦皇岛、

曹妃甸等港口的煤炭库存持续增加，

12

月

7

日上述两港的煤炭库存总量为

975

万吨， 比

11

月

1

日高出

212

万

吨。 此外， 主要电力企业煤炭库存

11

月末达到了

8300

多万吨， 处于明显偏

高水平， 电煤超高库存状况对市场动

力煤价格的压力正在变得越来越大。

与此同时， 政策的导向性会提高

消费企业对煤炭价格下降的预期， 从

而增强其减少煤炭采购、 消化煤炭库

存的信心， 进一步降低了沿海地区动

力煤市场的活跃程度。

印度发起对中国炭黑特保调查

涉案企业若应诉须在

2012

年

1

月

1

日前提交材料

证券时报记者 李巧宁

中国橡胶工业协会昨日发出预

警公告称， 针对

12

月

2

日印度发

起的对中国炭黑的特保调查， 中国

涉案生产商、 出口商等如果要应

诉， 必须在立案后

30

天内 （

2012

年

1

月

1

日之前） 向印度保障措施

局提交出口商问卷和对该案的评论

意见。

据悉，

12

月

2

日， 印度保障

措施局发布公告， 决定对原产于中

国的橡胶用炭黑启动特殊保障措施

调查。

中橡协有关负责人介绍说， 本

案系印度炭黑生产商协会代表其两

名会员提起申请。 这两家企业声称

占印度国内炭黑产量的

80%

以上。

申请人提供了

2008

年

4

月至

2011

年

10

月国内产业损害数据， 声称

在损害调查期内， 中国炭黑进口量增

长了

429%

， 印度国内产业产量、 产

能利用率、 市场份额、 利润显著下

降， 国内产业的库存数量显著上升。

中国炭黑对印度国内产业造成了市场

扰乱或市场扰乱威胁。 申请人要求对

中国炭黑征收为期

4

年的特保税。

目前我国生产炭黑的上市公司

有， 黑猫股份、 龙星化工、 双龙股

份、 山东海化、 海印股份等。

国际存储科技产业园奠基

朗科科技专利盈利模式有望突破

� � � � 昨 日 上 午 ， 朗 科 科 技

（

300042

） 的重大投资项目朗科国

际存储科技产业园在广西北海举行

了奠基仪式。

据悉， 该产业园占地

650

亩，

总建筑面积

43

万平方米， 是一个集

产品孵化、 研发、 设计、 生产、 销

售和专业物流服务为一体的大型闪

存盘及固态硬盘产品生产基地。 项

目总投资为

20

亿元， 项目整体完成

建设后可实现产值达

200

亿元以上。

朗科科技董事长成晓华介绍，

依托国际存储科技产业园的建设，

朗科科技在坚持直接收取专利费的

传统专利运营模式基础上， 将尝试以

专利授权换取产品设计与生产制造合

作的创新专利运营模式。 产业园的建

成达产， 将是朗科科技实现专利运营

收益的重要保障， 这种产品设计与生

产制造合作的专利运营新模式， 也将

使朗科科技的专利运营收益前景更加

清晰、 持续和稳定。

公司董秘罗筱溪表示， 随着朗科

国际存储科技产业园的建成和投产，

朗科科技将拥有更大的产品原材料采

购优势和生产制造品质、 成本优势，

公司产品的综合竞争力、 产品毛利率

和经营业绩都将获得提升。 （水菁）

卫星石化宏磊股份 今起招股

证券时报记者 戴兵 李欣

卫星石化 （

002648

） 今日正式

启动

IPO

（首发上市）， 拟发行

5000

万股。

据悉， 卫星石化专业从事丙烯

酸、 丙烯酸酯、 丙烯酸酯高分子乳

液、 颜料中间体、 高吸水性树脂

SAP

的研发、 生产和销售。

近年来， 随着我国纺织服装、

食品、 卫生用品等行业的迅速发展，

带动着丙烯酸及酯行业、 纺织用高

分子乳液行业以及

SAP

行业需求的

持续快速增长。 卫星石化作为国内

少数具备全产业链的丙烯酸及酯和

功能性高分子材料的规模化生产商

之一， 盈利能力大幅提高。 招股书

显示，

2008

年、

2009

年、

2010

年

和

2011

年上半年， 卫星石化营业收

入分别为

9.49

亿元、

9.53

亿元、

16.33

亿元和

15.82

亿元，

2008

年至

2010

年均复合增长率

31.15%

， 净利

润年均复合增长达到

138.03%

。

卫星石化募集资金主要投资于

丙烯酸及酯三期技改建设项目、 年

产

30000

吨高吸水性树脂技改项目

和颜料中间体生产技术优化技改项

目。 项目实施后， 公司将在巩固现

有丙烯酸及酯产业链优势的基础

上， 进一步完善丙烯酸酯类产品结

构， 丰富下游高分子乳液、

SAP

等

功能性高分子材料品种， 强化产业

链整体竞争能力； 颜料中间体业务相

对独立， 有助于平滑不同行业波动给

经营业绩造成的影响。

同日， 宏磊股份 （

002647

） 发布

招股意向书， 拟发行不超过

4223

万

股， 募集资金总额为

3.89

亿元， 将

用于高性能铜及铜合金杆材、 节能环

保型特种漆包线、 以及热交换器用高

效节能高翅片铜管建设等三个项目。

宏磊股份主要从事漆包线、 高精

度铜管材及其他铜材的研发、 生产和

销售， 其中漆包线产品占公司主营业

务收入的比例在

70%

左右。 招股书显

示，

2009

年、

2010

年和

2011

年上半

年， 宏磊股份实现净利润

4210

万元、

8476

万元和

5589

万元。

保障房建设体制亟待完善

� � � �在昨日的 “第三届地产中国论

坛”， 业内专家认为， 保障房建设

对于我国房地产市场体系的建立影

响深远， 但仍有很多需要完善的地

方， 特别是在保障房立法、 管理运

营体制机制的建设方面亟待解决。

国务院发展研究中心金融所副

所长巴曙松谈道， 当前保障房总量

目标和结构区域之间还存在不匹配

的地方， 保障房的结构不合理， 静

态设定的建设目标和需求动态变化

之间也不匹配， 资金来源和资金使

用的期限不匹配， 分配和退出环节

不完善等。

中国房地产研究会副会长顾云

昌认为， 保障房制度是推进住有所居

的关键， 但需要解决三个问题， 第一

是保障对象， 第二是保障标准， 第三

是退出机制。 “保障房体系首先是个

法律体系， 现在缺少法律的运营体系

和管理体系。” 他说。

华远地产董事长任志强则认为， 应

该先立法， 后规章， 然后再进行建设。

对于未来保障房的整体框架， 巴

曙松认为， 要消除商品房和保障房之

间的交集区域， 特别是要把经济适用

房和限价房排除出保障房的定义。 保

障房应以廉租房和公租房为主， 要构

建合理的制度框架， 确立适度居住权

的保障制度。 （张达）


